

**HUBUNGAN ANTARA TINGKAT KEMATANGAN EMOSI  
DENGAN TINGKAT AGRESI  
PADA REMAJA MADYA LAKI – LAKI  
DENGAN STATUS EKONOMI MENENGAH KE BAWAH**

**SKRIPSI**



**Disusun oleh :  
IMADATUL KHOIR  
NIM. 110610215**

**FAKULTAS PSIKOLOGI  
UNIVERSITAS AIRLANGGA  
SURABAYA  
2011**

**HUBUNGAN ANTARA TINGKAT KEMATANGAN EMOSI  
DENGAN TINGKAT AGRESI  
PADA REMAJA MADYA LAKI – LAKI  
DENGAN STATUS EKONOMI MENENGAH KE BAWAH**

**SKRIPSI**

Diajukan Untuk Memenuhi Sebagian Persyaratan  
Dalam Memperoleh Gelar Sarjana Psikologi  
Universitas Airlangga Surabaya

Disusun oleh :  
**IMADATUL KHOIR**  
NIM. 110610215

**FAKULTAS PSIKOLOGI  
UNIVERSITAS AIRLANGGA  
SURABAYA  
2011**

## **SURAT PERNYATAAN**

Dengan ini saya menyatakan bahwa apa yang tertulis dalam skripsi ini adalah benar adanya dan merupakan hasil karya saya sendiri. Segala kutipan karya pihak lain telah saya tulis dengan menyebutkan sumbernya. Apabila dikemudian hari ditemukan adanya plagiasi maka saya rela gelar keserjanaan saya dicabut.

Surabaya, 29 September 2011  
Penulis,

Imadatul Khoir  
NIM.110610215

## **HALAMAN PERSETUJUAN**

**Skripsi ini telah disetujui oleh:  
Dosen Pembimbing Penulisan Skripsi  
Pada Tanggal 29 September 2011**

**Nono Heri Yoenanto S.Psi., M.Pd**

**NIP. 196706221998021001**

## HALAMAN PENGESAHAN

**Skripsi ini telah dipertahankan dihadapan dewan penguji  
pada hari Jum'at, tanggal 30 September 2011  
dengan susunan Dewan Penguji**

**Ketua,**

**Prof.Dr.MMW.Tairas, MBA.,MA.,ProCoun.**

**NIP. 194703131987032001**

**Sekretaris,**

**Anggota,**

**Pramesti Pradna P , S.Psi.,MEd.Psych**

**NIP. 198202072005012002**

**Nono Hery Y , S.Psi.,M.Pd**

**NIP. 196706221998021001**



## HALAMAN MOTTO

*“Kurenungi kehidupanku yang lalu.....*

*untuk kehidupan ke depan”*

(Ust. Yusuf Mansyur)

## HALAMAN PERSEMBAHAN

### *“Sesuatu Yang Tertunda”*

Setiap lembar dari goresan tinta ini merupakan wujud dari keagungan dan kasih sayang yang diberikan Allah SWT kepada umat-Nya.

Karya sederhana ini penulis persembahkan kepada:

Ayah dan Ibu tercinta yang senantiasa memberikan kasih sayang, dorongan, dan doa yang tiada hentinya untuk keberhasilan penulis.

Keluarga dan teman-teman penulis tersayang.  
Terima kasih atas dorongan dan bantuannya selama ini.



## KATA PENGANTAR

Assalamualaikum Wr.Wb.

Alhamdulillah, puji dan syukur penulis panjatkan kepada Allah SWT penguasa jagad raya serta Pemelihara seisi-Nya. Engkaulah yang menciptakan kami dengan Rahman dan Rahim-Mu dan meniupkannya dalam hati. Segala nikmat dan kesempatan yang Engkau berikan, sehingga penulis dapat menyelesaikan penyusunan skripsi yang merupakan tugas akhir sebagai mahasiswa Fakultas Psikologi Universitas Airlangga. Shalawat dan salam senantiasa untuk Rasulullah SAW, Rahmat sekalian alam. Semoga kami selalu dalam tuntunan dan meneladanimu.

Ketertarikan penulis dengan topik kematangan emosi dengan agresi pada remaja akhir, disebabkan oleh banyaknya berita di media cetak maupun media elektronik yang menyiarkan dan menginformasikan banyaknya pertikaian antar mahasiswa. Peneliti tergerak untuk melakukan penelitian untuk mengetahui bagaimana emosi para remaja akhir dalam berbagai situasi dan kondisi yang dialami para remaja itu sendiri.

Skripsi ini tentunya tidak lepas dari pihak-pihak yang telah memberikan bantuan dan dukungannya selama proses penyusunan. Pada kesempatan ini penulis menyampaikan rasa terima kasih dan penghargaan yang sebesar-besarnya kepada:

1. Bapak Dr. Seger Handoyo, selaku Dekan Fakultas Psikologi Universitas Airlangga yang telah memberikan dukungan selama penulis belajar di Fakultas Psikologi Universitas Airlangga.
2. Bapak. Nono Heri Yoenanto, S.Psi., M.Pd, selaku dosen pembimbing skripsi. Terima kasih bimbingan dan koreksiannya yang membuat penulis lebih semangat dalam mengerjakan skripsi ini. Terima kasih untuk motivasi, sharing dan kesabaran yang diberikan kepada saya.
3. Dra. Veronika Suprpti M.S. Ed., selaku dosen pembimbing akademik yang selalu memberikan motivasi dan optimisme bagi penulis untuk

menyelesaikan studi di Fakultas Psikologi Universitas Airlangga. Terima kasih untuk keyakinan ibu yang mengatakan bahwa saya mampu menyelesaikan studi ini.

4. Bu Endah Mastuti, S.Psi., M.Si, Pak Rudi Cahyono, M.Psi, Pak Akhmad Fatoni Budiharjo, S.Psi, Bu Pramesti Pradna Paramita, S.Psi., M.Ed.Psych untuk kesediaannya menjadi rater peneliti. Terima kasih untuk masukan yang diberikan pada item-item kuesioner saya.
5. Segenap Staff dan Dosen Fakultas Psikologi Universitas Airlangga Surabaya lainnya yang tidak dapat penulis sebutkan satu persatu, yang telah memberikan wawasan, ilmu dan pengetahuan selama masa perkuliahan.
6. Subjek penelitian atas informasi dan kesediaannya untuk berpartisipasi dalam penelitian ini sehingga penulis memperoleh kemudahan dalam pengambilan data.
7. Ayahanda Syarful Mudawam serta ibunda Nurus Su'dah yang selama ini menjadi semangat dan tumpuan harapan penulis atas segala do'a yang tak pernah putus, cinta, dan kasih sayang yang selalu tercurah bagi penulis, yang selalu ada untuk mendampingi penulis selama menyusun skripsi sehingga menjadi pendorong penulis untuk menyelesaikan skripsi ini dan tabah serta sabar dalam menjalani kesulitan hidup.
8. Kakak-kakakku, atas dukungan yang telah diberikan dan doa yang tak pernah putus untuk penulis dan selalu mengingatkan penulis untuk merampungkan skripsi.
9. Malaikat-malaikat kecilku, Natasya Nabihah, Mochammad Fathin Ridlollah, Nuha Naziha, Nasywa Kamila, Shafwah Nadhifa, Meisya Fachira Zahwani, Sahilah Sabrina Nabihah yang selalu mengisi keceriaan penulis di setiap hari.
10. Anastasia Widya Paramita, Fanny Nidya Mirza, Geovenda Stephanie, Regita M. Widhayu, Rizka Nahara, dan Puspa Rosdiana yang selalu memberikan tawa dan canda sehingga membuat hidup penulis semakin seru dalam menjalani masa-masa kuliah di *small but beautiful campus* ini.

Terutama Mimi Fanny dan Mrs Mita selalu membantu penulis menuntaskan skripsi ini dengan lebih semangat. *Keep our friendship forever and ever.*

11. Muhammad Idham Dz, Vina Andriani, Rizki Nur Kumalasari, Jayanti Rahmawati, dan Muhammad Rifki Bahasuan, Muhammad Irvan. Terima kasih untuk persahabatan kita dari SMA yang tak pernah luntur ini. Terima kasih juga atas yang selalu memberikan kritik, saran, dan dukungan kepada penulis baik dalam bentuk do'a maupun mendengarkan keluh kesah penulis dalam penelitian ini.
12. Serta semua pihak yang tidak dapat disebutkan satu per satu yang telah membantu penulis selama penulisan skripsi.

Rasa syukur dan terima kasih yang terbesar hanyalah kepada Allah SWT, yang telah memudahkan proses ini dan mengizinkan semuanya terjadi. Segala bantuan yang diberikan sangat bermanfaat bagi penulis dan semoga Allah senantiasa membalas amal baik Anda.

Penulis menyadari bahwa skripsi ini masih membutuhkan kritik dan saran untuk menjadi sempurna dan lebih layak, oleh karena itu penulis membuka diri terhadap saran dan kritik yang ada. Penulis berharap semoga skripsi ini bermanfaat bagi banyak pihak.

Wassalammualaikum Wr.Wb.

Surabaya, 24 Agustus 2011

Imadatul Khoir